

- |    |                |     |          |     |             |
|----|----------------|-----|----------|-----|-------------|
| 4. | Schwungstemmen | mit | Aufgriff | und | Flanke.     |
| 5. | "              | "   | "        | "   | Hocke.      |
| 6. | "              | "   | "        | "   | Grätsche.   |
| 7. | "              | "   | "        | "   | Wende.      |
| 8. | "              | "   | "        | "   | Überschlag. |

### Schlussbemerkungen.

Sämtliche turnerische Vorführungen erregten das lebhafteste Interesse namentlich der von auswärts nach Berlin gekommenen Teilnehmer an der Turnlehrer-Versammlung. Es war seitens des Ortsausschusses darauf Bedacht genommen, dass denselben auf den Gallerien der grossen Turnhalle möglichst gute Plätze angewiesen wurden. Leider konnte dem von manchen Seiten geäusserten Wunsche, in eine beurteilende Besprechung über die Anordnung, Leitung und Ausführung der Übungen einzutreten, wegen Mangels an Zeit nicht Folge gegeben werden. Es wäre dazu eine besondere beratende Versammlung notwendig gewesen, die im Programm nicht vorgesehen war. Ob solche Besprechungen bei künftigen allgemeinen deutschen Turnlehrer-Versammlungen in das Programm einzufügen sind, ist eine Frage, deren Entscheidung wohl von den besonderen Zeit- und Ortsverhältnissen abhängig bleiben muss.

Es erübrigt schliesslich noch, an dieser Stelle der Übungen der Königlichen Feuerwehr zu gedenken, welche am Morgen des 7. Juni auf dem Übungsplatze des Central-Depots der Feuerwehr, Lindenstrasse 41, unter Leitung des Branddirektors, Majors a. D. Witte, stattfanden. Herr Major Witte hatte mit liebenswürdiger Bereitwilligkeit auch die für den Feuerwehrdienst in Berlin zur Anwendung kommenden Spritzen, sowie sonstigen Maschinen und Geräte aufstellen lassen und damit denjenigen, die sich hierfür besonders interessierten, reichliche Gelegenheit, sich zu unterrichten, geboten, während die vorzügliche Ausführung der für die praktische Anwendung berechneten und ausgewählten turnerischen Übungen der Feuerwehrmänner allseitig die lebhafteste Anerkennung fand.

---